



A tres meses de asumir, autoridad comunal enfrenta complejos desafíos

Santiago: Los flancos que aborda el alcalde Desbordes (RN) tras la gestión de Hassler (PC)



Manifestación. Dirigentes de la educación y docentes protestaron frente a la municipalidad mediante el *sitting*, permaneciendo sentados con pancartas.

Amenaza de paro de profesores

El conflicto entre la Municipalidad de Santiago y el Colegio de Profesores comunal se extiende desde finales del año pasado, pero a inicios de enero se intensificó con nuevas movilizaciones de los docentes. El municipio asegura que no cuenta con recursos para pagar los bonos exigidos, debido a la delicada situación financiera que dejó la administración de Iraci Hassler (PC), según plantea.

"Es inaceptable que el Colegio de Profesores, con su limitada representatividad, siga utilizando a los estudiantes como rehenes para presionar por sus intereses gremiales", comenta María Teresa Romero, directora ejecutiva de Fundación Escuelas Abiertas.

El ministro de Educación, Nicolás Cataldo, correligionario de Hassler, intervino para señalar que su cartera no tiene responsabilidad directa sobre los pagos de salarios y bonos. "El Mineduc está dispuesto a colaborar para asegurar el cumplimiento de las obligaciones, pero la situación financiera de los municipios, como el de Santiago, es un tema complejo", argumentó.

Promesa de "erradicar" los "toldos azules" en barrio Meiggs

Símbolos del comercio ilegal desbordado que ha caracterizado a sectores de la comuna desde el período de la alcaldesa Hassler, los "toldos azules" son otro de los focos que mantienen ocupada a la nueva administración. Inicialmente, estos iban a ser "erradicados" de los barrios de Santiago, aunque se trata de una labor incierta y en la que se enfrenta a "mafias", según el edil.

Desde la Cámara Nacional de Comercio, el presidente José Pakomio opina que es importante "recordar que la fiscalización y el control del comercio ambulante no pueden recaer únicamente en la gestión municipal", ya que para lograrlo "se requiere de una presencia permanente de las policías, acompañada de un control diario que no solo desplace a los comerciantes ambulantes, sino que también permita un plan integral".

Comercio ambulante desbordado, casco histórico derruido, deudas de la Corporación de Desarrollo, amenaza de paro de profesores y polémica sobre la construcción de cárcel, entre las urgencias.

FERNANDA AROS Y DIERK GOTSCHLICH

Paseo Bandera, un ejemplo del deterioro urbano

Vecinos y locatarios denuncian el peligro y descuido del Paseo Bandera, el cual fue inaugurado en 2017 como un "novedoso espacio", "amigable" y de esparcimiento, que buscó transformar un lugar que ya tenía problemas de seguridad.

Hoy, los coloridos murales y mobiliario que lo caracterizan están sucios o con rayados, y se ha convertido en un foco de delincuencia y consumo de drogas, según denuncian vecinos.

"Es realmente desolador observar cómo los espacios públicos son reiteradamente vandalizados", opina el urbanista Sergio Baeriswyl, quien también considera que "lamentablemente, existe una línea difusa entre el arte urbano y el vandalismo, que nadie quiere asumir como un problema de política pública".



FELIPE BAEZ

Sin ley. El alcalde señaló que la anarquía en el barrio dificulta los operativos para acabar con el comercio ilegal.



INCIVILIDADES. Cocinerías ilegales y delincuencia complican el tránsito de los usuarios.

FELIPE BAEZ

Cierre de uno de los accesos a estación Puente Cal y Canto

La semana pasada, Metro de Santiago confirmó el cierre de uno de los accesos de la estación de metro Puente Cal y Canto, de la Línea 2, luego de recurrentes hechos delictuales e incivildades que han afectado al sector.

La decisión levantó cuestionamientos de urbanistas y de la ciudadanía, que advierten que el Estado —incluido el municipio—, más que resignarse a la clausura, deben hacer el máximo esfuerzo por recuperar la zona.

Para Óscar Acuña, abogado experto en patrimonio, lo que se necesita es "un plan que permita recuperar la capital de la degradación que ha sufrido desde el estallido, sumado a una pésima gestión municipal de los últimos cuatro años, con una decadencia que ha implicado el abandono de muchos sectores".

Aún no existe una fecha exacta para el cierre de este acceso, que se anunció será las próximas semanas. En paralelo, se recordó que esto ya había ocurrido en la comuna, cuando se cerró un acceso en Santa Ana, entre Catedral y calle Riquelme.

Otros focos: Acciones legales por Cordesan y nueva cárcel

Luego de revelarse presuntas irregularidades financieras cometidas en la Corporación de Desarrollo de Santiago (Cordesan), el alcalde Mario Desbordes anunció que tomará acciones legales contra la administración anterior. Aunque aún evalúan si la demanda será contra la exalcaldesa Iraci Hassler (PC), el jefe comunal afirmó que la situación es grave y no solo un desorden administrativo.

A ello se suma la presión por la nueva cárcel en Santiago, sobre lo cual señaló que no descarta emprender acciones legales para impedir que se construya.

"Cuando entra esta administración, recibe una caja de \$15 millones, y resulta que a fin de mes se tenían que pagar sueldos por \$100 millones, y ahí el alcalde Desbordes pidió de forma urgente traspasarle plata a la Cordesan porque no tenía para pagar los sueldos. Ahí nos explicamos de todo este mal funcionamiento que venía arrastrándose por la gente de la corporación", comenta el concejal Juan Mena (Ind.).

Respecto de la cárcel, este último dice: "No trae nada nuevo ni nada bueno. Tenemos que dejar de seguir estigmatizando un lugar que ya es bastante peligroso. Cómo va a ser el día de mañana cuando tengamos a los reos más peligrosos a nivel país en el mismo sector".